
Obsoleto, casi 50% del 
Transporte público: SMT

La renovación al parque vehicular 
en el transporte público se frenó por la 
pandemia y en el estado de Puebla está 
pendiente el cambio del 40.98 por cien-
to de las unidades, mientras que para 
taxis el rezago es de 64 por ciento, re-
veló Omar Álvarez Arronte, titular de la 
Secretaría de Movilidad y Transporte.

A propósito de la discusión que exis-

te en este momento por la demanda de 
alza al pasaje, el funcionario recono-
ció que la modernización de microbu-
ses, combis y taxis ha sido lenta como 
consecuencia de factores externos; sin 
embargo, reportó que en los dos años 
recientes se dio el cambio de 2 mil 357 
unidades en el estado.

En el quinto día de informes de los 
secretarios estatales en Casa Aguayo, 
el funcionario reveló además que este 
mes la dependencia logró recuperar 

18.5 millones de pesos ante Nacional 
Financiera (Nafin), que podría usarse 
para el financiamiento de la moderni-
zación del sistema de transporte.

Puso como ejemplo que para com-
prar una urvan los transportistas de-
ben ingresar a una lista de espera y 
tardan aproximadamente seis meses 
para surtirla.

Detalló que hay 14 mil 483 conce-
siones autorizadas en el transporte 
público, de las cuales 5 mil 793 uni-

dades deben ser renovadas por ha-
ber cumplido su vida útil. En tanto 
que, contabilizan 21 mil 865 conce-
siones de taxis y 13 mil 993 tienen 
que ser cambiados.

Particularmente, explicó que ley es-
tablece diversas vigencias para las dis-
tintas modalidades de transporte, que 
son 7 años para taxis convencionales, 
10 años para transporte público en el 
área metropolitana y 12 años en el inte-
rior del estado.

Claudia Aguilar

Mujeres periodistas. Celebra la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla (AMPEP) 28 
años de trayectoria, y con una ceremonia en la UDLAP destacan su renovación y convocatoria para fortalecer 
el periodismo femenino. (Fotos Cristopher Damián)

Se presentaron seis
denuncias por el caso 
de Accendo Banco, 
dice Función Pública

Destinó Comisión de
Búsqueda más de 
12 millones de pesos
en equipo este 2024
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Omar Álvarez Arronte, titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte, reconoció que la modernización de microbuses, 
combis y taxis ha sido lenta como consecuencia de factores externos.
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Dos denuncias penales en 
contra de ex funcionarios de la 
administración de Luis Miguel 
Barbosa Huerta y cuatro más 
por responsabilidades admi-
nistrativas, se fincaron en Pue-
bla por el caso de Accendo Ban-
co, que implicó el desvío de 600 
millones de pesos, reveló Juan 
Carlos Moreno Valle Abdala, ti-
tular de la Función Pública.

Al rendir su informe como 
parte de la Glosa de Resultados 
del gobierno estatal, habló de 
la inversión fallida realizada en 
la primera etapa del sexenio de 
Morena y actualizó que desde 
octubre se entregaron al Tribu-
nal de Justicia Administrativa 
(TJA) dos informes de presunta 
culpabilidad contra ex colabo-
radores de la Secretaría de Pla-
neación y Finanzas (SPF), por lo 
que el gobierno está a la espera 
de que salga la resolución.

Explicó que se han agotado 
las etapas de comparecencias 
y presentación de pruebas por 
parte de los funcionarios impli-
cados, aunque todavía podrían 
presentar alegatos.

De las denuncias presenta-
das, pormenorizó la primera fue 
ante la Fiscalía General de la Re-
pública (FGR) y la segunda an-
te la Fiscalía Anticorrupción del 
Estado de Puebla. Sin embargo, 
reiteró que está impedido para 
dar los nombres debido a la pre-
sunción de inocencia.

A esto sumó cuatro denun-
cias que resolvió la Función Pú-
blica, de las cuales dos se ge-
neraron en 2023, y dos más este 
año, estas últimas mencionó se 
encuentran en análisis para de-
terminar si se abren nuevas cau-
sales o líneas de investigación.

Moreno Valle Abdala puntua-
lizó que las dos personas señala-
das se encuentran ubicadas, ya 
que acudieron a comparecer en 
los plazos marcados, mientras 
que los delitos que se les imputa 
son desvío de recursos y uso in-
debido de funciones.

Rezago en expedientes
En cuanto al desahogo de ex-

pedientes en el Secretaría de la 
Función Pública, dio a conocer 
que había un rezago de 600 casos 
y este año se cerrará con 233.

Además, dijo que se emi-
tieron 27 resoluciones sancio-
natorias, dos amonestacio-
nes, 15 suspensiones, 8 desti-
tuciones con inhabilitación y 2 
inhabilitaciones.

También desglosó que se 
realizaron 318 auditorías, de 
las cuales 134 fueron en depen-
dencias, 179 a entidades y cin-
co a municipios. El resultado 
fue un monto auditado de 66 
mil 587 millones 957 mil pesos.

Inspección a obras
De paso, informó que se au-

ditó la obra pública realizado 
en la reciente administración 
con inversión de 20 mil millo-
nes de pesos, En este sentido, 
durante 2023 y 2024 se realiza-
ron 6 mil 959 visitas de super-
visión a mil 265 obras y 8 mil 
388 pruebas de calidad.

Igualmente se hicieron un 
total de 9 mil 086 pruebas de 
laboratorio a 625 obras públi-
cas en 156 municipios.

Se presentaron 6 denuncias por 
caso Accendo: Función Pública
Se fincaron en Puebla dos denuncias penales y cuatro administrativas por ese caso que implicó el desvío de 600 mi-
llones de pesos, reveló Juan Carlos Moreno Valle Abdala.

Claudia Aguilar
Fotos Cristopher Damián

La renovación al parque ve-
hicular en el transporte público 
se frenó por la pandemia y en el 
estado de Puebla está pendien-
te el cambio del 40.98 por cien-
to de las unidades, mientras 
que para taxis el rezago es de 64 
por ciento, reveló Omar Álvarez 
Arronte, titular de la Secretaría 
de  Movilidad y Transporte.

A propósito de la discusión 
que existe en este momento por 
la demanda de alza al pasaje, el 
funcionario reconoció que la 
modernización de microbuses, 
combis y taxis ha sido lenta co-
mo consecuencia de factores 
externos; sin embargo, reportó 
que en los dos años recientes se 
dio el cambio de 2 mil 357 unida-
des en el estado.

En el quinto día de informes 
de los secretarios estatales en 
Casa Aguayo, el funcionario re-
veló además que este mes la de-
pendencia logró recuperar 18.5 
millones de pesos ante Nacional 
Financiera (Nafin), que podría 
usarse para el financiamiento 
de la modernización del sistema 
de transporte.

Puso como ejemplo que para 
comprar una urvan los transpor-
tistas deben ingresar a una lista 
de espera y tardan aproximada-
mente seis meses para surtirla.

Detalló que hay 14 mil 483 
concesiones autorizadas en el 
transporte público, de las cua-
les 5 mil 793 unidades deben ser 
renovadas por haber cumplido 
su vida útil. En tanto que, con-
tabilizan 21 mil 865 concesiones 
de taxis y 13 mil 993 tienen que 
ser cambiados.

Particularmente, explicó que 
ley establece diversas vigencias 
para las distintas modalidades 
de transporte, que son 7 años pa-

ra taxis convencionales, 10 años 
para transporte público en el 
área metropolitana y 12 años en 
el interior del estado.

Recupera Puebla 18.5 mdp 
de Nafin

Por otra parte, el titular de 
Movilidad y Transporte desta-
có la recuperación de más de 18 
millones 504 mil 472 pesos en in-
tereses generados ante el ban-
co de desarrollo Nacional Finan-
ciera (Nafin) desde el 2017, que se 
emplearán para la renovación de 
unidades y mejorar el sistema de 
transporte del estado.

Además, dijo que a través del 
Centro de Capacitación e Ins-
pección del Transporte del Esta-
do de Puebla (Ccitep), el personal 
de supervisión de la dependen-
cia desplegó mil 210 operativos 
entre 2023 y 2024.

De igual forma se intervi-
nieron en ruta 5 mil 141 unida-
des este 2024, lo que significó 
un aumento de 7.1 por ciento 
en las supervisiones respec-
to al 2023, al igual que se ca-
pacitó a 10 mil 223 conducto-
res del transporte público con-
vencional, a 236 de vigilancia 
en las terminales de la Red Ur-

bana de Transporte Articulado 
(RUTA) y al 57 por ciento de la 
plantilla de operadores.

En cuanto a las quejas que 
se presentaron ante la depen-
dencia, Omar Álvarez Arronte 

dio a conocer que en 2024 fue-
ron 2 mil 370, de los cuales el 
54 por ciento correspondió a 
incidentes como acoso sexual, 
siniestros viales y maltrato al 
usuario.

Casi la mitad de las unidades de 
transporte público son viejas: SMT
Omar Álvarez Arronte, titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte, reconoció que la modernización de microbuses, 
combis y taxis ha sido lenta como consecuencia de factores externos.

Claudia Aguilar
Fotos Cristopher Damián

El sector del transporte fue uno de los más 
afectados con la pandemia y las armadoras 

de vehículos también resultaron afectadas en la pro-
ducción, por lo que la renovación del parque vehicu-
lar no se ha desarrollado al ritmo establecido por la 
normativa”
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Este 2024 la Comisión de 
Búsqueda de Puebla destinó 12 
millones 495 mil 874 de pesos 
federales para comprar unida-
des de transporte, software y 
herramientas, para la localiza-
ción de personas.

A decir del titular del organis-
mo, Luis Javier Cervantes Gómez, 
la inversión global desde 2023 a la 
fecha, ascendió a 14 millones 065 
mil 120 pesos. El dinero se usó 
para la compra de equipo tácti-
co que se utiliza en cuerpos de 

Comisión de Búsqueda destinó
más de $12 millones este año
El dinero se usó para la compra de equipo táctico que se utiliza en cuerpos de agua, así como machetes, palas y picos, me-
morias USB y discos duros, entre otros insumos, dijo Luis Javier Cervantes, titular del organismo.

Claudia Aguilar
Fotos Cristopher Damián

agua, así como machetes, palas y 
picos, memorias USB y discos du-
ros, entre otros insumos.

Aunado a ello, comentó que 
se logró el ahorro de un millón 
569 mil 249 pesos producto de 
licitaciones a bajo costo, por lo 
que el dinero se dejará para el 
inicio de operaciones de la Co-
misión en 2025.

“La verdad es que se privile-
gió que las personas que acce-
dieran a proveedores de la Comi-
sión, ofrecieran los mejores pre-
cios, las mejores ofertas”, apuntó.

Sobre el actuar de la Comi-
sión, señaló que se cumplió con 
las metas establecidas y no se 
quedó “ningún cabo suelto”.

De la aportación de recursos 
estatales, el funcionario dio a 
conocer que la Secretaría de Go-
bernación (Segob), a la cual es-
tá adjunto el organismo, asignó 
un millón 342 mil 642 pesos en 
equipo de búsqueda y otros 995 
mil 610 pesos para la creación 
de un análisis de contexto.

También hubo un millón 286 
mil 743 pesos para la capacita-
ción de 50 cédulas de búsqueda 
y la emisión de un manual de ac-
ciones con perspectiva de géne-
ro. En suma, el Estado aportó 3 
millones 624 mil 995 pesos.

Subejercicio
De manera particular, Cervan-

tes Gómez reveló que a su llega-
da en septiembre de 2023 detectó 
un subejercicio de 3 millones 400 
mil pesos, por lo que se gestionó 
su recuperación con el gobierno 
estatal para su uso este año.

El monto es importante debi-
do a que la partida federal para 
la Comisión de Búsqueda fue de 
4 millones 285 mil pesos.

Otra de las irregularidades detec-
tadas fue la adquisición de un dron 
acuático que no tenía utilidad en la 
búsqueda de personas, sino que era 
de uso recreativo, así como una grúa 
de plancha que se recibió sin cubrir 
las características. Por ambos casos 
se inició un proceso administrativo.

Como parte de las activida-
des que se realizaron en el Hospi-
tal Universitario de Puebla (HUP) 
por el Día Internacional del Quími-
co, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
dictó la conferencia “Los retos de 
la Microbiología en el siglo XXI”, en 
el aula magna de este nosocomio.

Ante la presencia de la direc-
tora del HUP, María Virginia Or-
tega Alejandre, y de la subdirec-
tora médica, María Guadalupe 
González González, así como de 
químicos y estudiantes, la Rec-
tora recordó que el avance de 
las ciencias médicas en el tra-
tamiento de algunas enferme-
dades, así como la erradicación 
de la viruela y de la poliomielitis, 
dotaron de cierto optimismo res-
pecto a la aparición de nuevos 
males infectocontagiosos.

Contrario a dicha postura, 
la aparición de enfermedades 
como el SIDA o el coronavirus, 
entre otras cepas bacterianas 
multirresistentes, demostró lo 
errado de este augurio. Así, in-

dicó que entre los retos que en 
la actualidad enfrentan los quí-
micos y microbiólogos destaca 
la elevada variabilidad del vi-
rus de la gripe y la existencia de 
múltiples reservorios de anima-
les, principalmente aves, lo que 
representa una amenaza real 
para futuras pandemias.

En lo que va del siglo, refirió 
que el SARS CoV-2 ha sido uno 
de los principales desafíos en 
materia de salud pública, sobre 
todo porque aún representa un 
futuro incierto debido a que al-
gunos aspectos del sistema in-
mune y su interacción con el vi-
rus se desconocen, además de 

que el efecto a largo plazo de las 
vacunas y la aparición de nue-
vas variantes no está del todo 
controlado.

Medidas contra virus gripal
Ante este panorama, la doc-

tora Cedillo Ramírez planteó 
diversas propuestas de acción, 

como reforzar a nivel 
primario y hospita-
lario los sistemas de 
vigilancia microbio-
lógica y epidemio-
lógica del virus gri-
pal, del SARS CoV-2, 
de los virus parain-
fluenza, de los ade-
novirus, así como 
el incremento en la 
morbilidad de infec-
ciones de transmi-
sión sexual.

De igual forma, se 
pronunció por for-
talecer la colabora-
ción entre institucio-
nes dedicadas a la in-
vestigación en el área 
de la salud; a tomar 
medidas para prever 
el almacenamiento y 

adquisición de insumos para la 
atención de emergencias; poten-
cializar las técnicas de diagnósti-
co; evaluar de forma continua la 
eficacia de los antivirales, así co-
mo revisar las políticas en mate-
ria de formación de recursos hu-
manos especialistas en infeccio-
nes emergentes y reemergentes.

Expone la rectora Cedillo los retos 
de la microbiología en el siglo XXI
Dictó una conferencia en el marco del Día Internacional del Químico, en el aula magna del el Hospital Universitario 
de Puebla (HUP).

Redacción
Fotos Cortesía

ENCIENDEN EL ÁRBOL NAVIDEÑO 
EN CIUDAD UNIVERSITARIA 2

En la víspera de la tempo-
rada decembrina, la Recto-
ra Lilia Cedillo Ramírez reali-
zó la cuenta regresiva para el 

encendido del Árbol de Navi-
dad en Ciudad Universitaria 
2 (CU2), con lo cual también 
quedó instaurada esta tradi-
ción de fin de año en el nuevo 
campus de la BUAP.

Tras la iluminación del ár-
bol, que dio paso a la 
alegría con música y 
manifestaciones artís-
ticas, la Rectora agrade-
ció la presencia de fun-
cionarios, directores de 
unidades académicas, 
pero sobre todo de estu-
diantes y familias que 
asistieron para disfru-

tar de un espectáculo de fue-
gos pirotécnicos y la presen-
tación de las compañías ar-
tísticas del Complejo Cultural 
Universitario.

En su mensaje, externó sus 
mejores deseos para los pre-
sentes, en especial para los 
alumnos de esta sede, a quie-
nes les obsequió una mesa de 
pin pon para la práctica de es-
te deporte.

La explanada donde se ubi-
ca la escultura del emblemá-
tico Lobo BUAP fue el lugar 
donde se colocó el Árbol de 
Navidad de CU2.

Redacción
Fotos Cortesía
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ciudad ciudad

Al revelar la renuncia volun-
taria de mil 500 trabajadores de 
confianza de la administración 
municipal, el alcalde, José Che-
draui Budib, desmintió la ver-
sión del despido de personal.

Recordó que como en cada 
cambio de administración de 
gobierno municipal, los traba-
jadores decidieron separarse de 
los cargos que ocupaban.

Pero, aclaró que, si se les 
debe de liquidar de acuerdo 
a sus contratos, se les entre-
gará ese recurso establecido 
contractualmente.

“Que quede muy claro, res-
pecto a los despidos. No se ha 
despedido absolutamente a na-
die, presentaron más de mil 500 
personas sus renuncias esto pa-
sa cada fin de trienio, los traba-
jadores de base no tienen nin-
gún problema, los de confianza, 
secretario, subsecretarios, las 
direcciones; ellos solos presen-
taron su renuncia y si se tienen 
que liquidar se va a liquidar. No 
sé de dónde sacaron la informa-
ción de que se les había despe-
dido y no se les iba a pagar lo 
que les corresponde, que sepan 
perfectamente bien, que se pa-

gará lo que se corresponde, sin 
duda alguna”.

Al finalizar la presentación 
del programa Jornada Impara-
ble en San Francisco Totime-
huacan, refrendó que a través 
del presupuesto participativo 
realizará acciones en las 17 jun-
tas auxiliares.

El gobierno municipal otor-
gó servicios como corte de ca-
bello, consulta médica, odonto-
lógicas, asesoría legal y psicoló-
gica; talleres de prevención de 
violencia de género, gestión de 
trámites, además de otros servi-
cios sociales.

Chedraui desmiente 
despido masivo en 
el ayuntamiento
Como en cada cambio de administración de 
gobierno municipal, los trabajadores decidie-
ron separarse de los cargos que ocupaban, re-
cordó el presidente municipal de Puebla, José 
Chedraui Budib.

José Antonio Machado
Fotos Agencia Enfoque

La Secretaría de Goberna-
ción Municipal (Segom) intenta 
que los ambulantes no vendan 
el mismo producto durante to-
do el día para reordenar el Cen-
tro Histórico, además no permi-
tirá la comercialización de telé-
fonos móviles ni vapeadores.

El responsable de la depen-
dencia, Francisco Rodríguez Álva-
rez, insistió que mantiene el diálo-
go con Los líderes de 22 organiza-
ciones que han aceptado diversas 
normas impuestas por el gobier-
no de José Chedraui Budib.

En las últimas semanas ha ob-
servado a vendedores ambulan-
tes ofreciendo diferentes tipos y 
modelos de vapeadores en la 5 de 
Mayo a donde supuestamente no 
está permitida la instalación de 
ningún vendedor informal.

Refrendó que el gobierno de 
la ciudad ha sido generoso al 
permitir que los ambulantes 
vendan artículos de ocasión, 

pero de ninguna manera artícu-
los prohibidos.

Recordó que, en días pasa-
dos, los supervisores de Vía Pú-
blica de la Segom han decomi-
sado mercancías porque la ad-
ministración municipal, no 
tolerará ventas irregulares al 
margen de la ley.

Dijo que las juntas de trabajo 
con los representantes de las 22 
agrupaciones de vendedores in-

formales continuarán hasta ago-
tar todas las instancias.

Payasos no
Rodríguez Álvarez recordó 

que los payasos tienen que res-
petar el Centro Histórico, pero 
aclaró que se les buscarán op-
ciones como en Paseo Bravo el 
parque de San Luis y otras zo-
nas para sus presentaciones.

Además, indicó que los es-
pectáculos de estos payasos 
deben ser éticos porque exis-
ten menores de edad y porque 
las mujeres tampoco pueden 
escuchar para palabras de do-
ble sentido.

Anunció que su dependen-
cia desarrollará una un padrón 
para conocer cuántos payasos 
son los que quieren trabajar en 
el centro, y que han solicitado 
autorización a través de los me-
dios de comunicación.

Entre las normas que debe-
rán ajustarse los payasos para 
realizar futuras presentaciones 
está la de respetar los niveles de 
audio para no contaminar el pa-
norama auditivo.

Intenta Segom poner orden
a vendedores ambulantes
Ni teléfonos móviles ni vapeadores ni productos al margen de la ley se 
permitirán comercializar a los vendedores ambulantes en el Centro Histó-
rico, aseveró Francisco Rodríguez, responsable de la dependencia.

José Antonio Machado
Fotos Agencia Enfoque

Al revelar reuniones con ca-
da uno de los secretarios para 
priorizar los proyectos a desa-
rrollar para mejorar la calidad 
de vida de las y los ciudadanos 
a partir de las ocho de la ma-
ñana de este sábado, el alcalde 
José Chedraui Budib, advirtió 
que no pedirá recursos adicio-
nales al gobernador electo Ale-
jandro Armenta ni a la Federa-
ción para que le den al munici-
pio, pero sí “hacer los proyectos 
que necesitamos en la capital”.

“Todos los proyectos ya están 
armados, cada uno de los secre-
tarios ya entregaron sus proyec-
tos, obviamente son muchos, y 
hoy llegué un poco tarde porque 
comencé a las 7:30 de la maña-
na con el Tesorero (Héctor Gon-
zález Cobián) a revisar, hay pro-
yectos en todas las secretarías, 
vamos a tratar que todos esos 
proyectos se desarrollen para 
beneficio de Puebla”.

Priorizó que básicamente los 
proyectos que le presentaron 
son relaminaciones de calles, 
de baches para cubrir los que 

hay en todas partes de la capi-
tal poblana porque así la deja-
ron los alcaldes panistas, ade-
más de infraestructura social y 
básica para elevar la calidad de 
vida de la población capitalina.

Recordó que ningún recorte 

presupuestal de la Federación 
ni ningún hoyo financiero crea-
do por las autoridades panistas 
del pasado lograrán detener los 
trabajos de su gobierno.

Subrayó que su equipo de 
trabajo ha estado en contacto 

con su par del gobernador elec-
to, Alejandro Armenta para tra-
bajar conjuntamente cuando 
entre en funciones, al igual que 
ahora lo hace con el goberna-
dor, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

Después de poner en mar-
cha, las Jornadas Imparables 
en San Francisco Totimehua-
can, aclaró que el presupues-
to alcanza para iluminar a todo 
el municipio y no se quedará 
el 50 por ciento sin alumbrado 
público apagado, como ocurre 
ahora porque el gobierno pa-
nista del pasado así lo dejó.

Reuniones mañaneras 
sabatinas

Priorizó que ahora al seno 
de la administración munici-
pal están analizando el pre-
supuesto de alrededor de 7 
mil millones de pesos, a tra-
vés de los proyectos que ya en-
tregaron los titulares de cada 
dependencia.

Valoró que haya recibido la 
proyección del presupuesto al 
100 por ciento para comenzar-
lo a “desmenuzar” a partir de 
mañana con cada secretario 
de la administración del prin-
cipal ayuntamiento del estado 
poblano.

Chedraui Budib, aclaró que 
su gobierno contará también 
con el capital del Capítulo 
1000, que es intocable. 

APLAUDE EL ALCALDE LA 
LLAMADA “LEY DOMÍNGUEZ”

La llamada “Ley Domín-
guez” para evitar que los servi-
dores públicos dañen o desa-
parezcan el erario municipal y 
estatal, propuesta por la dipu-
tada verde ecologista María 
Fernanda de la Barreda An-

gón, fue calificada como co-
rrecta por el alcalde, José Che-
draui Budib.

Barreda Angón, priorizó 
que los hechos lamentables 
ocurridos bajo la adminis-
tración del presidente muni-
cipal sustituto Adán Domín-
guez Sánchez que, con una 
gestión deficiente y alejada de 

toda ética, comprometió gra-
vemente las finanzas públi-
cas municipales, afectando 
la prestación de los servicios 
públicos.

En la sesión ordinaria del 
legislativo, señaló que esta ini-
ciativa nace por la generación 
del hoyo financiero heredado 
por el expresidente municipal 

sustituto Domínguez Sánchez 
por alrededor de 600 millones 

de pesos a la actual adminis-
tración de Chedraui Budib.

José Antonio Machado

Reunión Chedraui con secretarios
para “desmenuzar” el presupuesto
El gasto de Puebla capital es de alrededor de 7 mil millones de pesos, el presidente municipal solo 
pedirá a autoridades “hacer los proyectos que necesitamos en la capital”.

José Antonio Machado
Fotos Agencia Enfoque

Estamos tratando de sacar adelante todos 
los temas, poco a poco, por eso pedimos un 

poco de paciencia, pero vamos a iluminar todo el 
municipio”



Hallan cadáver
"encobijado"

     Encobijado, con quemaduras y 
huellas de estrangulamiento fue 
hallado el cadáver de un hombre, 
en la colonia Naciones Unidas, al 
norte de la ciudad de Puebla.
     El hecho ocurrió la mañana del 
viernes, entre las calles 70 Poniente 
y Barranquilla.
         De acuerdo con reportes po-
liciales, fueron vecinos de la zona 
quienes se percataron de la presen-
cia de un cuerpo inerte y solicitaron 
la intervención de las autoridades.
       Policías municipales y paramédi-
cos del Sistema de Urgencias Médi-
cas Avanzadas (SUMA) acudieron al 
sitio donde confirmaron que la per-
sona ya carecía de signos vitales.
       Se indicó que el occiso presen-
taba quemaduras en el tórax y ab-
domen, además de que tenía hue-
llas de estrangulamiento.
        El personal de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de Puebla, registró 
como desconocido al hombre y su 
cuerpo fue llevado al Servicio Mé-
dico Forense (Semefo) donde se le 
realizará la necropsia de rigor. 
        Cabe señalar que, el pasado 17 de 
noviembre en esa misma zona, otro 
hombre fue asesinado a balazos.
Por lo anterior las autoridades inda-
gan si los dos homicidios tendrían 
relación, pues la principal línea de 
investigación tendría como móvil el 
delito de narcomenudeo.

Reaprehenden a reo que escapó durante traslado

       Eliud “N”, de 23 años, el 
detenido que saltó de una 
patrulla de la Policía Estatal 

y logró escapar cuando era 
trasladado de Casa de Justi-
cia de Puebla al penal de San 
Miguel, fue reaprehendido.
      Ayer, la Secretaría de Se-
guridad Pública (SSP) Esta-
tal, informó que al momento 

de su detención el sujeto lle-
vaba más de 50 envoltorios 
de diversas drogas, la cual 
se dio en la colonia Bosques 
de Amalucan, al oriente de la 
ciudad de Puebla. 
      En su ubicación y detención 

participaron uniformados de 
la Policía Estatal y de la Secre-
taría de Marina (SEMAR).
El sujeto quedó a disposi-
ción del Ministerio Público 
quien iniciará las indagato-
rias del caso.

Querían su 
automóvil 

pero le quitan 
la vida

Antonio Rivas
Fotos Archivo / Agencia Enfoque

Antonio Rivas
Fotos Especial
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Un joven fue asesinado a balazos frente a su amiga, 
por unos sujetos quienes intentaron robarle su vehícu-
lo, en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, perte-
neciente al municipio de Puebla.

La víctima fue identificada por su propia madre co-
mo Alejandro de Jesús P., 21 años de edad.

El homicidio ocurrió en el Camino al Jaguey y Xaxal-
pa, en inmediaciones de la Escuela Secundaria Técni-
ca número 98.

Sobre la mecánica de los hechos se dio a conocer 
que el joven estaba en compañía de una amiga, a bor-
do de un vehículo marca Volkswagen tipo Polo, color 
rojo, con placas de circulación TZS-272-B, cuando su-
jetos armados le cerraron el paso con una camioneta 
de color blanco.

De la unidad descendieron cuatro sujetos quienes 
amagaron con armas de fuego a Alejandro, para robar-
le su vehículo; sin embargo, aparentemente hubo un 
forcejeo en el que le dispararon en dos ocasiones.

Oficiales de la Policía Municipal acudieron al si-
tio donde hallaron al varón herido y sentado dentro 
del automóvil, por lo que pidieron el apoyo de una 
ambulancia.

Paramédicos de la unidad 285 del Sistema de Urgen-
cias Médicas Avanzadas (SUMA), confirmaron el dece-
so del varón a consecuencia de un balazo que recibió 
en la cabeza y otro más en el abdomen.

Antonio Rivas
Foto Cortesía
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Ángel Luis Catalina, a una firma de dejar la Dirección del Deportiva del Puebla para asumir un 
puesto clave en la Federación Costarricense de Fútbol • Llegó en marzo; nunca detalló su proyecto 

ni fue presentado ante medios • En su gestión se firmó el peor torneo en la historia del club.

A NADA
DE IRSE

P. 4

TAEKWONDO
EPICENTRO
NACIONAL
Arrancó en el Centro Expositor el esperado 
Grand Slam de Taekwondo con más de mil 
competidores de todo el país.

UNIVERSITARIO
BRILLA EN
SUDÁFRICA
Yeni Aide Hernández la rompió en el Maratón 
adaptado realizado en Ciudad del Cabo, 
Sudáfrica, al finalizar en quinto lugar.P. 3 P. 3
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Gerardo Cano
 @Cano25awesome

Chapecoense,  
los eternos 
campeones

Amigos de Contragolpe, qué 
gusto saludarlos una semana 
más en este su espacio deportivo 
semanal. 

El título de esta ocasión habla 
por sí solo, llega una fecha que 
marcó un antes y un después en el 
fútbol sudamericano y sobre todo, 
en la humilde comunidad de Cha-
pecó en Brasil.

Por estas fechas en el ya lejano 
2016, el Chapecoense daba una 
de las mayores sorpresas en la his-
toria de la Copa Sudamericana al 
llegar hasta la gran final contra to-
do pronóstico.

Al más puro estilo de la Ceni-
cienta, un conjunto cuya plantilla 
no llegaba ni a los 3 millones de 
dólares buscaba escribir un capí-
tulo único en el torneo e igualar lo 
conseguido por Cienciano de Pe-
rú en 2004, Pachuca en 2006 e In-
dependiente del Valle en 2022. 

Sin embargo, cuando la ilusión 
de todo un pueblo estaba con 
ellos, llegó aquel fatídico día. El 
29 de noviembre de 2016 es consi-
derado como uno de los días más 
tristes del fútbol moderno, el viaje 
que llevaba a 77 tripulantes no lle-
gó a destino y el resto de la histo-
ria ya es por más conocida y bas-
tante dolorosa. 

Hubo final, pero no partido, hu-
bo cánticos y también llanto, hu-
bo un montón de sentimientos en-
contrados aquel 30 de noviembre 
en lo que fue el último juego de los 
llamados eternos campeones. 

En un acto de deportivismo, At-
lético Nacional renunció a jugar 
la final y solicitó a Conmebol dar-
le el título al Chape, hecho que fue 
aceptado y confirmado, el cuadro 
verde después de todo cumplió su 
máximo sueño. 

Han pasado los años, pero el 
fútbol no olvida a los 71, a quie-
nes el destino les jugó una ma-
la pasada pero también escribió 
una historia para los libros don-
de sus nombres siempre que-
darán grabados en la historia de 
Chapecoense. 

Como si se tratara de una ener-
gía extra, hace unos días Chape-
coense estuvo a nada de irse a la 
Serie C (Tercera División). No obs-
tante, salvó la categoría con algo 
parecido a un milagro. 

La estrella que borda en el pe-
cho el Chapecoense sin duda lle-
vará consigo una historia que más 
allá del desenlace, cumple con 
su humilde historia con gallar-
día, amor al pueblo y alegría en su 
entorno.

Pra Sempre Lebrados (Por 
siempre recordados). ¡Dale, Dale 
Chape! 

Porque los récords se hicieron 
para romperse.

Nos leemos en la próxima.

El Instituto Tecnológico de Estudios Su-
periores Monterrey (ITESM) campus Puebla 
se llenó de orgullo a nivel internacional gra-
cias a Yeni Aide Hernández, quien logró el 
quinto lugar en el maratón de silla de ruedas 
en Ciudad del Cabo, Sudáfrica.

La instructora del programa LiFE en el 
ITESM Puebla viajó al continente africano 
para cumplir con este objetivo personal que 
pudo capitalizar cumpliendo el recorrido en 
1 hora y 52 minutos, siendo un récord perso-
nal y la dejó cerca de atletas paralímpicos.  

La integrante del Tec Puebla se dijo orgu-

llosa de haber superado sus propias marcas 
al señalar que hubo muchísimo esfuerzo du-
rante varios meses para llegar a ese resultado.

Yeni Aide Hernández compite en la cate-
goría T54, en la que participan atletas con 
movilidad reducida en la parte inferior del 
cuerpo. Esta es considerada por los atletas 
paralímpicos como la de mayor dificultad 
dentro de los deportes adaptados. 

Para competir en Sudáfrica, la marato-
nista aseguró que fue necesario tener una 
constante actividad participando en múlti-
ples maratones con los cuáles se hizo acree-
dora a recibir una invitación.

Un triunfo desafiante
En palabras al Tec Puebla, Yeni Her-

nández mencionó que el maratón de Ciu-
dad del Cabo fue un gran reto, pues consi-
deró que hubo varios factores que pusie-
ron a prueba su resistencia como el nivel 
del mar y las condiciones climáticas de 
Sudáfrica.

Al exponer su experiencia, reveló que lle-
gó a tener dosis de frustración ante las fuer-
tes rachas de aire que complicaba sus ma-
niobras para culminar la competencia, pero 
con todo y eso, siempre tuvo motivos para 
seguir adelante.

Sobre su motivación para completar el 
maratón de Sudáfrica, Yeni Aide resaltó que 
por su mente pasaba representar con orgu-
llo a todo el país.

“Por mi mente solo pasaba querer dejar a 
México en lo alto. Llegar a la meta es la me-
jor satisfacción que te puede pasar”, añadió. 

En los últimos años, Yeni Hernández se ha 
preparado arduamente desde 2020 empe-
zando en carreteras, pues en ese entonces 
las pistas adecuadas se encontraban cerra-
das debido a la pandemia de coronavirus. 

  
Un año después de haber empezado a en-
trenar, la elemento del Tec Puebla terminó 
su primer maratón, con un tiempo de 2 ho-
ras y 22 minutos, siendo el primero de mu-
chos triunfos.

Misión LA 2028
Las ganas de conseguir cosas importan-

tes es uno de los máximos objetivos de Yeni 
Aide destacando que si quinto sitio en Sud-
áfrica es un escalón más en su carrera.

La meta más importante de la instructo-
ra Tec Puebla es dentro de tres años, pues 
apunta a convertirse en paratleta para com-
petir en los Juegos Paralímpicos Los Ánge-
les 2028.

Para Yeni Hernández el 2025 es el primer 
paso para soñar con representar a Puebla y 
México en el máximo evento paralímpico.

“En 2025 inicia el nuevo objetivo, traba-
jar estos tres años y para eso hay que seguir 
entrenando y compitiendo para lograr califi-
car a Los Ángeles 2028”, finalizó. 

Yenni Hernández 
brilla en Sudáfrica
Yeni Aide Hernández, instructora de LiFE del ITESM campus Puebla, destacó en el maratón de la 
disciplina realizado hace unos días en Ciudad del Cabo, Sudáfrica, donde finalizó en quinto lugar.

ITESM PUEBLA

Gerardo Cano

El Centro Expositor de Puebla 
abrió sus puertas para que los me-
jores taekwondoínes de todo el 
país demuestren su talento en el 
tatami con la realización del primer 
día de actividades del Grand Slam 
2024. 

Este magno evento organiza-
do por la Federación Mexicana de 
Taekwondo (FMTKD) del que GRA-
DA ofreció detalles a mediados de 
octubre pasado, cuenta con diver-
sas categorías (infantiles, cadetes, 
juveniles y mayores) en ambas ra-
mas entregando muchas emocio-
nes a los asistentes.

Cabe destacar que los partici-
pantes en este campeonato son 
los mejores 10 elementos del ran-
king de la FMTKD por lo que se vi-
ve con una alta intensidad y un ni-
vel exigente desde el primer round.

En la fecha inaugural, Puebla 
hizo pesar su localía gracias al 
enorme desempeño de José Emi-
liano Ramírez (-57 kg) y Adriana 
Sarmiento (-47 kg), quienes se con-
sagraron subcampeones en la ca-
tegoría de cadetes que ronda entre 
los 13 y 14 años de edad.

Con sus respectivos sitios en el 
podio, los dos taekwondoínes po-
blanos amarraron su boleto para 
formar parte de una concentración 
que realizará la FMTKD en 2025 

donde se definirá a los elementos 
que estarán en la Selección Mexi-
cana que competirá en el Campeo-
nato Mundial de Cadetes en nues-
tro país.

El Grand Slam de Taekwondo 
en Puebla se llevará a cabo entre el 
29 de noviembre y el próximo 1 de 
diciembre teniendo rondas de eli-
minación directa y en su último día 
se realizarán las finales en las ca-

tegorías principales, así como las 
premiaciones.

Este evento es considerado uno 
de los más importantes dentro del 
calendario de la FMTKD, pues tam-
bién funge como parte del proce-
so de conformación de talentos 
para futuras competencias inter-
nacionales y el arranque del cami-
no rumbo a los Juegos Olímpicos 
Los Ángeles 2028. 

Poder poblano
Para cuantificar el logro de los 

guerreros poblanos se debe poner 
en perspectiva que en la rama fe-
menil, Adriana Sarmiento fue el se-
gundo lugar entre 81 competido-
ras luego de pasar tres rondas de 
eliminación directa.

Por su parte, José Emiliano Ra-
mírez hizo lo propio con un reto 

igual de complejo que fue ser uno 
de los tres mejores entre 95 pelea-
dores, hecho que dijo le genera or-
gullo al tratarse de su debut. 

Con seis poblanos en la catego-
ría de cadetes, la Asociación Po-
blana de Taekwondo resaltó el ta-
lento que tiene la Angelópolis a ni-
vel infraestructura para albergar un 
evento de talla nacional y también, 
al contar con elementos que otor-
gan grandes dividendos.

Uno de los objetivos es generar 
aún más talentos los cuales pue-
dan verse reflejados en el Grand 
Slam de 2025 y posteriormente ir 
vislumbrando un posible sueño de 
llegar a los Juegos Olímpicos Los 
Ángeles 2028.

Puebla, sede de eventos de 
alto nivel: INPODE 

Tras la ceremonia de inaugu-
ración, el director del Instituto Po-
blano del Deporte, Luis Mauricio 
Suárez resaltó que Puebla tiene la 
infraestructura suficiente para al-
bergar eventos de talla nacional 
donde además se contribuye al de-
sarrollo integral de los deportistas 
poblanos.

De acuerdo con el titular del 
INPODE, en los días de actividad, 
la Angelópolis tendrá una visita de 
más de 8 mil visitantes repartidos 
entre taekwondoínes, entrenado-
res y familiares, generando así una 
derrama económica significativa 
para el estado.

Puebla, el tatami nacional 
Iniciaron las actividades del Grand Slam de Taekwondo teniendo como sede el Centro Expositor. Más de mil competidores de todo 
el país buscan destacar en el tatami y Puebla contará con 30 elementos de ambas ramas y divididos en cinco categorías.

TAE KWON DO

Gerardo Cano

A diferencia de lo que algu-
nos pensaban, diciembre to-
davía guarda algunas activi-
dades deportivas para cerrar 
con todo el 2024 poblano sien-
do el turno de la primera Ca-
rrera de Campo Traviesa Amo-
zoc, la cual se llevará a cabo el 
próximo 15 de diciembre.

En rueda de prensa, la or-
ganización Juntos A.C., que 
impulsa este evento junto 
con el Ayuntamiento de Amo-
zoc, informó que en la pri-
mera edición de esta com-
petencia contará con un re-
corrido de 10 kilómetros 
teniendo inscripciones gra-
tuitas y espera albergar hasta 
500 participantes.

Enrique Montiel, organiza-
dor de la carrera, señaló que 
este tipo de competencias 
buscan promover el deporte 
y la convivencia familiar a tra-
vés de la práctica de la activi-
dad física.

En ese sentido, añadió que 
dentro del llamado turismo 
deportivo, se busca que esta 

carrera permita a los escala-
dores admirar los paisajes de 
la zona de Amozoc ya que la 
ruta pasará por los senderos 
de la Malinche.

“Es una carrera que tiene 
un recorrido en las inmedia-
ciones de Chachapa y Amo-
zoc. El recorrido va a ser boni-
to, interesante y un poco difí-
cil por las subidas, pero estará 
interesante”, expresó.

Por otro lado, el catedrático de 
la Benemérita Universidad Autó-
noma de Puebla (BUAP) señaló 
que la salida de la Carrera Travie-
sa Amozoc 2024 será en la colo-
nia Signoret, Chachapa-Amozoc, 
cerca de la vía del tren.

Seguridad garantizada
La competencia contará 

con cinco categorías en la ra-
ma femenil y varonil (juvenil, 
libre máster, veteranos y vete-

ranos plus) teniendo un límite 
de dos horas para completar 
el recorrido.

Al hablar sobre los pre-
mios, el comité organizador 
destacó que se contará con 
una bolsa superior a los 70 mil 
pesos recalcando que se pre-
miarán a los primeros tres lu-
gares de cada categoría.

Asimismo, informaron que 
otorgarán una playera conme-
morativa a los primeros 100 
lugares (50 hombres y 50 mu-
jeres), además de que todos 
los participantes recibirán 
una medalla por su participa-
ción en la competencia.

Finalmente, se reveló que 
la carrera contará con la vigi-
lancia de la Policía Municipal 
de Amozoc, así como de ele-
mentos de la Guardia Nacio-
nal para salvaguardar la inte-
gridad de los participantes.

Recorriendo Amozoc  
La asociación Juntos A.C. informó que esta primera edición se realizará el próximo 15 de diciembre esperando recibir hasta 500 par-
ticipantes. Se repartirán 70 mil pesos de bolsa entre los ganadores.

RUNNING

Gerardo Cano

BOLSA DE PREMIOS PARA TOP-3
Juvenil: 2,500, 2 mil y 1 mil pesos

Libre: 5 mil, 3 mil y 2 mil pesos

Máster: 4 mil, 2 mil y 1 mil pesos

Veteranos: 4 mil, 2 mil y 1 mil pesos

Veteranos Plus: 2 mil 500, 2 mil y 1 mil pesos

“POR MI MENTE SOLO 
PASABA QUERER DEJAR 
A MÉXICO EN LO ALTO. 
LLEGAR A LA META ES LA 
MEJOR SATISFACCIÓN 
QUE TE PUEDE PASAR”, 
AÑADIÓ. 

“EN 2025 INICIA EL 
NUEVO OBJETIVO, 
TRABAJAR ESTOS 
TRES AÑOS Y PARA 
ESO HAY QUE SEGUIR 
ENTRENANDO Y 
COMPITIENDO PARA 
LOGRAR CALIFICAR A 
LOS ÁNGELES 2028”, 
FINALIZÓ. 
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La inesperada  
lógica de la Liga MX

La irrepetible y glamorosa Liga MX hizo de 
las suyas nuevamente en la ida de los Cuar-
tos de Final que sucedieron entre miércoles y 
jueves.

La facilidad con la que algunos equipos 
echan a perder su temporada y otros recuperan 
tantos para mostrarse distintos es algo que no 
entenderemos. “No lo entenderías” debería ser 
el lema de la Liga MX, pero vamos por partes.

El partido que marcaba el acabose del club 
de Coapa, los choriceros que ganarían por go-
leada, la estrategia nula de Jardine y todo lo que 
durante el torneo salió a todas luces, se fueron 
al traste. Toluca no tuvo el balón, América jugó 
bajo una táctica perfecta y Jardine se convirtió 
en Guardiola por 90 minutos. Paiva se convirtió 
en el Tano Ortiz y solo veía para todos lados sin 
reaccionar ni hacer cambios. Irrealidad plena en 
90 minutos desde la Ciudad de los Deportes.

Más tarde los imparables Xolos de Tijuana 
irían como retadores del imbatible Cruz Azul, 
solo una derrota, nadie podría con los cemente-
ros, este era el año de la décima y cuantas histo-
rias emocionantes más, y se le apareció un pe-
rro muy perro y les destruyó con 3 mordidas a la 
yugular. No parece que haya vuelta atrás; Cruz 
Azul la cruzazuleó nuevamente.

Después de las sorpresas del miércoles dice 
el dicho “cuando las barbas de tu vecino veas 
rasurar” y era turno de San Luis v Tigres y Mon-
terrey v Pumas.

Ya habían sido dos sorpresas que deberían 
poner a los felinos en alerta y parece que ni se 
enteraron. A los de Nuevo León los golearon y 
los de Ciudad de México perdieron por un solo 
gol. Ambos fueron domados.

En un partido bien trabajado por San Luis 
consiguieron los del Atleti mexicano la diferen-
cia de 3 goles en un lapso de 67 minutos, marca-
dor que les permitirá llevar una muy buena ven-
taja al Volcán donde los Tigres tendrán que ha-
cer un partido muy inteligente sin desesperarse 
para lograr la vuelta en el marcador.

Mientras que en Ciudad Universitaria, los de 
la UNAM buscarán que su horario seleccionado 
de las 12 del día sea merma directa en los Raya-
dos para tratar que ese gol de diferencia no sea 
motivo de eliminación.

La bendita Liga MX tiene todos los compo-
nentes para ser una novela de los noventas o 
una serie de 5 temporadas mínimo para cual-
quier aplicación de streaming. Cuando uno 
piensa que el destino puede ser el mismo de 
cada personaje, siempre hay un giro en la trama 
que te mantiene atento a lo que sigue. El pro-
ducto no deja de ser atractivo y a veces, la ma-
yoría de las veces, ridículamente ilógico.

Si los resultados se mantienen tendríamos 
San Luis v América y Monterrey v Tijuana en se-
mifinales y diganme lo que quieran pero la po-
sibilidad de un San Luis v Tijuana como final del 
futbol mexicano está, las probabilidades se ha-
cen pocas por los rivales pero de que se pue-
de, se puede.

Quiero reirme pero a veces estamos más cer-
ca del llanto que de la risa.

Así de ilógica es la Liga MX: lo que sirve du-
rante 17 jornadas se acaba en dos partidos, a 
veces en uno si no corren con la suficiente can-
tidad de talento para superar el Play-In. 

Los equipos que no dieron una en la tempo-
rada descansan haciendo nada en mes y me-
dio aproximadamente pero los que tuvieron un 
rendimiento estable y uno que otro sobresalto, 
hoy viven los últimos juegos posiblemente de 
su torneo.

Los que parecían pasarían a semifinales hoy 
están contra las cuerdas esperando una res-
puesta total de sus localías en la vuelta.

Esta liga que semana con semana abuchea-
mos y criticamos dejó de darnos partidos emo-
cionantes en su actuar dentro de la cancha por 
dramas fuera de ella, y luego volvieron los par-
tidos con resultados inesperados y ahora tene-
mos una ruleta de emociones cada que hay al-
go referente a la Liga.

Y recuerden, la pelota siempre al 10.

Antonio Palomino
@pa10minosabe

En plena planeación del Clausura 2025 
y con la pretemporada iniciada, la Direc-
ción Deportiva del Club Puebla está a nada 
de quedar acéfala.

Fuentes del primer círculo de la Federa-
ción Costarricense de Fútbol (FCRF) ade-
lantaron a GRADA que Ángel Luis Catalina, 
actual Director Deportivo de la Franja, es el 
“candidato número uno y tiene todo muy 
avanzado” para llegar al puesto de Direc-
tor de Selecciones Nacionales de la FCRF.

Catalina, quien llegó a territorio poblano 
en marzo de este año, nunca fue presenta-
do por el Director General del club, Gabriel 
Saucedo Torres, ante los medios de comu-
nicación ni detalló públicamente su pro-
yecto. Su gestión ha sido objeto de cues-
tionamientos no sólo por los terribles di-
videndos conseguidos sino también por 
la falta de transparencia en sus objetivos y 
proyecto.

En su periodo al frente de las decisiones 
deportivas, registró el peor desempeño en 
puntos obtenidos dentro de un torneo en la 
historia de la institución.

Ahora, está a una firma de asumir un 
nuevo reto en una posición que lo co-
locaría al frente del proyecto de las se-
lecciones mayores y juveniles del país 
centroamericano.

Buena relación con 
directivos ticos

De acuerdo a las fuentes consultadas, el 
nacido en Andalucía, España, “tiene un buen 
ambiente en el país con los directivos” de la 
Federación Costarricense de Fútbol.

Explican que Catalina cuenta con un 
amplio respaldo dentro del actual Comité 
Ejecutivo de la FCRF liderado por su presi-
dente Osael Maroto, Juan Carlos Rojas, pre-
sidente del Saprissa, y Jafet Soto, presiden-
te y director técnico interino del Herediano.

La confianza se debe a que durante el 
proceso eliminatorio para el Mundial de 
Qatar 2022, Catalina formó parte de una 
Comisión Técnica junto a Jafet Soto y Ro-

bert Garbanzo, exdirector deportivo de He-
rediano, donde jugó un papel importante 
en la toma de decisiones para la selección 
costarricense.

Este antecedente, combinado con su 
paso exitoso por el Saprissa, le ha gene-
rado un “buen ambiente dentro del Comi-
té Ejecutivo” para su muy posible nombra-
miento, aseguran desde Costa Rica a este 
periódico.

A buscar bombero 
Con la virtual salida de Catalina, la Direc-

ción General de la Franja deberá encontrar 
a un perfil que acepte venir a trabajar con 
un panorama de alta complicación. 

Cabe recordar que tras el despido de 
Jorge González Núñez como Director De-
portivo, la directiva fue rechazada por múl-
tiples personajes siendo el caso de Juan Ig-
nacio Palou el más recordado.

Con la eventual llegada de Pablo Gue-
de como director técnico, quien acep-
te el puesto deberá de confeccionar 
una plantilla con muchas limitaciones 
presupuestarias.

A una firma de 
irse a Costa Rica
Ángel Luis Catalina está a un paso de dejar la Dirección Deportiva del Club Puebla para 
ser Director de Selecciones Nacionales de la Federación Costarricense de Fútbol. Su sali-
da se daría tras una negra gestión que firmó el peor torneo en la historia del club.

Por Alan Núñez 
@NunezAlan

INFORME

El equipo femenil de las 
Águilas de la Universidad Po-
pular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP) cerraron con 
todo en la Segunda División de 
CONADEIP tras vencer 2-0 en 
calidad de visitante a la Univer-
sidad Interamericana.

Luego de derrotar por la mí-
nima diferencia a la Ibero, las ju-
gadoras de Águilas UPAEP bus-
caron cerrar el año 2024 de la 

mejor forma posible y lo hicieron 
en el Nido Naranja donde supe-
raron a las Halcones de la Inter.

Los primeros 45 minutos del 
encuentro estuvieron muy dis-
putados donde ambas escua-
dras trataron de sorprender, pe-
ro su orden defensivo obligaba 
a tener que buscar el esférico 
con individualidades generan-
do pocas ocasiones claras de 
gol dejando un 0-0 que refleja-
ba la paridad en la cancha.

En la parte complementaria 
Águilas UPAEP decidió adelan-
tar líneas para cambiar la diná-
mica del partido, apuesta que 

le terminó resultando, pues se 
adelantó en el marcador al mi-
nuto 50’ de juego gracias a una 
jugada construida por Odette 
Ramírez, quien entró al área, 
se quitó a una jugadora naran-

ja y definió a palo cambiado po-
niendo el 1-0 momentáneo.

Buen cierre de año
El conjunto emplumado superó 2-0 a las Naranjas en un duelo cerrado culminando el año 
calendario con una alegría y con la ilusión de conseguir el boleto de ascenso a partir de 
febrero de 2025.  

UPAEP

Gerardo Cano

Más información 
en GRADA.MX
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